

XXXI FERIA DEL LIBRO DE LA SEDE REGIONAL DE SAN CARLOS

Bach. Maricela Ramírez Hidalgo, Bibliotecóloga
Biblioteca Campus Tecnológico Local San Carlos
Tecnológico de Costa Rica
maricela.ramirez@itcr.ac.cr

La Feria del Libro 2018 tuvo lugar en la Sede de San Carlos, en el Centro de Transferencia Tecnológica y Educación Continua (CTEC), donde en razón de esta conmemoración, se llevan a cabo la mayoría de las charlas, talleres y eventos en general programados y coordinados por la Comisión de la Feria del Libro de la Biblioteca de la Sede San Carlos. Los días miércoles 2 y jueves 3 de mayo se llenaron

de libros los pasillos de nuestra institución, y tanto estudiantes como funcionarios tuvieron la oportunidad de acercarse a la lectura a través de los *stands* de las distintas editoriales nacionales invitadas a este gran evento, entre ellas: Editorial de la UNED, Editorial Tecnológica, Casa palabra, y Bis Costa Rica.

La Feria de este año fue dedicada a la Editorial Tecnológica de Costa Rica por la celebración de sus 40 años de existencia. Dicha editorial cuenta con una gran calidad en sus publicaciones, lo cual hace honor a nuestra institución. El director, Dr. Dagoberto Arias, durante el acto de apertura aseveró que “el espacio dispuesto a la entrada

del CTEC es la oportunidad para que en cada evento que se realiza en el Tecnológico de Costa Rica las personas se acerquen y puedan conocer la producción de nuestra editorial”. En el marco de esta feria, la Editorial realizó la presentación de la Plataforma de Libros electrónicos y llevó a cabo un taller sobre edición de obras.

En tiempos en los que nos agobia la cantidad inconmensurable de información en la web y el uso rutinario de los distintos dispositivos digitales en la mayoría de los ámbitos de la vida cotidiana, es refrescante observar cómo las personas se interesan aún por material bibliográfico en formatos físicos y cómo les atrae un buen poema o una novela para su entretenimiento y distracción. Si bien es cierto el formato en el que se adquieren los libros está supeditado al gusto e interés del usuario, se ha podido evidenciar un gran apego por los materiales impresos, esto debido a las variadas facilidades y posibilidades que ofrecen a los lectores asiduos.

Con respecto a las actividades llevadas a cabo durante la Feria, hubo una en particular que atrajo la atención de estudiantes y funcionarios de nuestra institución: la Charla sobre grafología impartida por Juan Bautista González, fundador del Instituto de Grafología de nuestro país. La grafología, según lo indica la Real Academia Española, consiste en el “arte que pretende averiguar, por las particularidades de la letra, cualidades psicológicas de



Fotografía: Carlos González Alvarado

quien la escribe” (RAE, 2018). La propuesta de esta charla se da por recomendación del estudiante de la carrera de Ingeniería Electrónica, Jorge Rodríguez, quien forma parte de la IEEE-Rama estudiantil ITCR Sede San Carlos. Este grupo en particular busca traer a la sede talleres y capacitaciones que enriquezcan el conocimiento y el saber de los estudiantes. Gracias a ellos fue posible que la comunidad institucional tuviera un interesante acercamiento con el arte de la grafología.

Dentro de lo que son las actividades de tipo cultural tuvo un papel protagónico la participación del grupo musical de la profesora Lorna Quirós, esto en el marco de la inauguración; además de las presentaciones teatrales El delantal blanco y La cita, mismas que fueron presentadas por nuestros estudiantes del grupo de teatro Tamagá, bajo la dirección del profesor Iván Navarrete. Cabe destacar que en el acto de cierre tuvo lugar una exquisita presentación del poeta costarricense oriundo de San Carlos, William Jara, quien



Fotografía: Carlos González Alvarado

acompañado del cantautor Marcos Mora, deleitaron al público con una declamación de poemas acompañada de notas musicales inéditas.

En este evento anual la Biblioteca procura incluir una actividad dirigida a niños y se extiende la invitación a escuelas aledañas. En esta ocasión se invitó a la Escuela de Bajo Rodríguez y a la Escuela El Molino. La actividad de este año consistió en una presentación realizada por personal del Archivo Nacional. Mediante una videollamada, los niños pudieron conocer el acta de independencia y otros documentos que forman parte de la historia de nuestro país y que están custodiados en las instalaciones del Archivo Nacional en San José. Además, tuvieron la oportunidad de hacer consultas al personal del archivo, algo que sin lugar a dudas fue muy enriquecedor para los pequeños.

El rescate de este tipo de eventos y la apertura de la institución hacia la comunidad en ámbitos de tipo literario y cultural son algo que debe prevalecer en

nuestra sede. Los espacios que se ofrecen dentro de la Feria del Libro constituyen la oportunidad perfecta para que las personas puedan conocer y aprender unas de otras y compartir por medio de la literatura experiencias y reflexiones. Hay que considerar además que no se trata solo de ver a la Feria del Libro desde la perspectiva tradicionalista de los libros impresos, sino también tomar en cuenta que el mundo literario ha evolucionado al ámbito digital y los nuevos soportes mediante los cuales los usuarios tienen acceso a la información y al conocimiento, para así contar con una visión más amplia de lo que es la Feria hoy en día, hacia dónde debe dirigirse para cumplir con los requerimientos y expectativas cada vez más exigentes de los usuarios de la información y atraer al público en general a disfrutar de estos espacios literarios y culturales.

Referencias bibliográficas

Real Academia Española. (2018). Grafología. En *Diccionario de la lengua española* (23.a ed.). Recuperado de <http://dle.rae.es/?id=JQ674zW>

Diseño gráfico: Felipe Abarca Fedullo



TEC
XXXI feria del Libro
BIBLIOTECA SEDE SAN CARLOS
DEDICADA A **40 años**
Editorial Tecnológica de Costa Rica

Miércoles 2 de mayo
9:00 a.m. Inauguración y acto cultural
10:00 a.m. Charla sobre edición de obras - Editorial Tecnológica
3:00 p.m. Presentación de la plataforma de libros electrónicos - Editorial Tecnológica
8:00 p.m. Teatro Tamagá presenta: Comedias El delantal blanco y La cita

Jueves 3 de mayo
9:00 a.m. Taller Historia y desarrollo del libro
2:00 p.m. Charla sobre Grafología - Juan Bautista González
4:00 p.m. Presentación de los sancañehos: escritor William Jara y cantautor Marcos Mora

NOTA: Las actividades se realizarán en el CTEC

f /bibliotecasancarlos/
2401-3222
bibliosc@tcr.ac.cr

Organizan: Comisión Feria del Libro, TEC, Teatro TAMAGÁ, ARCHIVO NACIONAL

Diseño gráfico: Felipe Abarca Fedullo

EL NOMBRE DE NACIMIENTO DE NELSON MANDELA ERA ROLIHLAHLA.

EN XHOSA, UNO DE LOS IDIOMAS OFICIALES DE SUDÁFRICA, “ROLIHLAHLA” SIGNIFICA “TIRAR DE LA RAMA DE UN ÁRBOL”, O ALBOROTADOR. (EL NOMBRE “NELSON”, SE LO PUSO SU MAESTRA SU PRIMER DÍA DE CLASES EN LA PRIMARIA. SE DESCONOCE POR QUÉ ELLA ESCOGIÓ ESE NOMBRE EN PARTICULAR. FUE A PRINCIPIOS DE LA DÉCADA DE 1920 Y A LOS NIÑOS AFRICANOS SE LES DABAN NOMBRES DE ORIGEN INGLÉS, PARA QUE LOS COLONIZADORES BRITÁNICOS PUDIERAN PRONUNCIARLOS FÁCILMENTE).